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FECHA: Octubre 20 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “La motocicleta pudo matarla” 

 
“Hidalgo está libre de casos de influenza” 

 “Hidalgo, tercer sitio en uso del “arraigo”” 

 “Concluye la Feria San Francisco 2013 ” 

 
“Regularizan mil predios” 

 
“Campo Hidalguense… Sin prevención en desastres” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“20 DÍAS PARA APLICAR RECURSOS” 

 
“Anticipa Pfeiffer menor presupuesto para IEEH” 

 
“Crece violencia en el DF por narcomenudeo” 

 
“Piden regular marchas” 

 
“Regatean recursos a universidades en el Proyecto de Presupuesto de Egresos 

2014” 

 
“México, entre las naciones con más disputas mineras” 

I N S T I T U C I O N A L 

Crónica-Prevé Pfeiffer reajuste al IEEH ante contingencias: Reconoció el consejero presidente del Instituto 

Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, que el presupuesto destinado para la instancia durante el 

próximo año será menor al contemplado en el anteproyecto, debido al programa de austeridad que instruyó el Ejecutivo 
a causa de los estragos provocados por las tormentas “Ingrid” y “Manuel”. El gobernador Francisco Olvera anunció hace 

unas semanas la implementación de un plan de austeridad al interior de la administración, a fin de ahorrar recursos para 
la reconstrucción de carreteras y caminos, particularmente en las zonas Huasteca, Sierra y Otomí-Tepehua. Por ello, el 

secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha, previó la suspensión de algunos programas y otras medidas para enfrentar la 

deuda que adquirió la entidad con Banobras por 500 millones de pesos para pagar la contraparte del Fondo Nacional de 
Desastres (Fonden). En tanto, el titular del IEEH adelantó que en las últimas reuniones con las áreas ejecutivas del 

organismo autónomo planteó la posibilidad de una reducción al presupuesto para 2014, pues las contingencias climáticas 
afectaron las finanzas locales. “Estamos en las últimas reuniones, las primeras fueron en razón a los proyectos que 

mantenían las coordinaciones y consejeros en ciertas áreas, todos para desarrollar durante 2014. Tenemos que sentarnos 
de manera conjunta, analizar y priorizar programas, pues estamos conscientes de todos los fenómenos climatológicos 

que afectaron presupuestos”. Aunque el instituto no organiza elecciones locales el próximo año, los consejeros 

hidalguenses diseñaron proyectos en materia de educación cívica, equidad de género, así como capacitación electoral. 
Cabe destacar que el presupuesto del órgano durante años no electorales como 2009 y 2012 fue de 64 millones 666 mil 

953.56 pesos y 65 millones 172 mil 290 pesos respectivamente; por lo que para el siguiente ejercicio es posible una 
aprobación no mayor a los 60 millones de pesos. (Rosa Gabriela Porter, primera plana) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-L’estrade y Aparicio tienen raptado al PT, denuncia Tolentino: El integrante de la Comisión Ejecutiva del 
Partido del Trabajo, Erasto Tolentino Castro, señaló que no hay rendición de cuentas y mucho menos transparencia al 

interior del PT. Esto, luego de que no fuera convocado por la Comisión a la reunión que se realizó ayer en 
lasinstalaciones del partido. En conferencia de prensa afuera de la sede del partido, acusó que los coordinadores 

estatales, Mariano Torres L’estrade y Arturo Aparicio Barrios, tienen raptado al PT. “Nos cierran las puertas por pedir 

cuentas, por pedir que se hagan bien las cosas, pensamos que la situación que aguarda el partido ya no es la adecuada”, 
dijo. Insistió en que no existe rendición de cuentas al interior del Partido del Trabajo pues los estatutos marcan que debe 

de haber informes trimestrales, anuales y cada tres años, mismos que la dirigencia estatal no hace. Dijo que el partido 
recibe 153 mil pesos mensuales, además de 23 mil 500 pesos del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). 

“Sumemos ese dinero, más un bono que se da anualmente del Instituto, cosa que nunca se ha informado de todos esos 
recursos durante muchos años. No hay transparencia”, sostuvo. Mencionó que se debe nombrar al interior del partido 

ocho comisiones, entre ellas la de Finanzas, Organización y Electoral. “La comisión Electoral jamás se ha nombrado 

porque quienes se sientan a hacer los acuerdos y alianzas son Mariano (Torres) y Arturo (Aparicio), entonces esa 
comisión ha sido totalmente desechada y han actuado de forma unilateral y eso nos preocupa bastante porque se supone 

que debe haber consenso al interior del partido”, dijo. Aseguró que causa división al interior del PT que se nombre a 
Santiago Tello y a Jorge Alberto Cortés de manera unilateral para dirigir las riendas del partido. “Los problemas del 

partido se terminarían con una simple cuestión, que nos convoquen y que tengamos nosotros que ver en todo lo que 

aquí se hace”, concluyó. Claves. Piden cuentas. Erasto Tolentino criticó que Mariano Torres L’estrade y Arturo Aparicio 
pidan cuentas cuando no han sido transparentes al interior del Partido del Trabajo. “Ellos no tienen porqué pedirnos 

cuentas porque al final de cuentas no son patrones, ellos tienen raptado al partido”, dijo el petista. Tolentino Castro 
señaló que se inconformará en los órganos internos del partido por no ser requerido para la reunión de la Comisión 

Ejecutiva. (Alejandro Reyes, pagina 10) 

Milenio-Justifica PRD aprobación de reforma “porque no aplica IVA a alimentos y medicinas”: El diputado 
federal Pedro Porras Pérez señaló que el PRD apoyó la reforma hacendaria porque no contemplaba el IVA en medicinas y 

alimentos. “Se votó a favor porque se logró que no se pusiera IVA a los alimentos y medicamentos, que es una propuesta 
que el PAN y el PRI han traído de años, eso quedó fuera”, sostuvo. Indicó que la reforma contiene varios puntos que el 

PRD había impulsado con anterioridad. En entrevista, agregó que con lo aprobado por los diputados federales pagarán 

impuestos los que más tienen. “Lo más importante es que habrá recursos para la distribución a los municipios, a 
los estados para atender y resolver sus necesidades”, dijo. Destacó que se haya quitado el los regímenes consolidados 

para aquellas empresas que tienen varias filiales y que utilizaban este sistema para evadir impuestos. “Se graba con el 
cinco por ciento sobre las ganancias de las empresas mineras ya que estas empresas han hecho mucho daño a la 

ecología de nuestro país”, agregó. El diputado federal destacó también que se haya gravado a los capitales especulativos, 
“la ganancia de la bolsa de valores, los bancos, porque nosotros consideramos que muchos de los bancos que ya no son 

mexicanos los servicios que dan los más caros”. Porras Pérez recalcó que quienes ganan más deberán pagar más 

impuestos. “Por eso fue nuestro voto a favor, creemos que esto va a permitir al gobierno tener recursos porque 
prácticamente se quitó algo que originalmente venía que era la compra y venta de casas, los créditos hipotecarios, 

también prácticamente se quitó el impuesto a las colegiaturas de las escuelas particulares”, refirió. Insistió que la reforma 
hacendaria se le cobra a quien más tiene y más gana, “hoy se grava también al refresco un peso por litro, a los alimentos 

chatarra”. (Alejandro Reyes, pagina 10) 

Milenio-Reforma fiscal afecta varios sectores de la sociedad: PAN: El presidente estatal del PAN, Alejandro 
Moreno Abud, aseguró que la iniciativa fiscal del presidente Enrique Peña Nieto es lacerante para las familias, 

la competitividad, la economía del país, la clase trabajadora y las clases medias. “El PAN sigue insistiendo en que todavía 

tiene elementos muy perjudiciales, se lograron quitar algunos de los planteamientos a los que el PAN se opuso desde 
el principio, pero que venían en la iniciativa, así que no traten de eludir esa responsabilidad”, dijo. Aseguró que el PRI y 

el gobierno federal no están siendo consistentes, transparentes ni tienen un compromiso real de empezar por la casa. 
Agregó que el Revolucionario Institucional tiene un discurso clasista pues trata de dividir a la población por categorías y 

enfrentarlos. Puso como ejemplo el impuesto a las mascotas al manifestar que es un signo de riqueza, pero basta ir a 
cualquier rancho o colonia para observar la cantidad de perros, gatos y pájaros que tiene la gente. Moreno Abud apuntó 

que mientras el PAN cree en las libertades y en darles apoyo a los ciudadanos para que tomen sus decisiones, el PRI es 

un partido paternalista, estatista, que cree que el Estado sustituye al individuo y se debe tener una planeación 
centralizada. (Alejandro Reyes, pagina 10) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec1605ea85b
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec1605ea85b
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec1605ea85b
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec1605ea85b
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec1605f0ea6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec1605f0ea6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec1605f0ea6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec1605f0ea6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec16036d72f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec16036d72f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec16036d72f
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Criterio-Decisiones en Congreso son legales; aún sin Panal: Mientras haya quorum en las comisiones 

permanentes en las que, hace más de una semana, diputados del Partido Nueva Alianza (Panal) renunciaron a las 

presidencias, los trabajos, acuerdos o decisiones son legales. Así lo expresó el presidente de la junta de Gobierno del 
Congreso de Hidalgo, Ernesto Gil Elorduy, quien aseguró que no impacta la renuncia que hicieron el pasado jueves 10 de 

octubre los cuatro legisladores panalistas a igual número de comisiones, ya que éstas se conforman por un órgano 
colegiado que asume los trabajos. El legislador de extracción priísta dijo que las comisiones de Corrección y estilo, 

Trabajo, Ciencia y tecnología y Cultura, trabajan de manera normal. Cada una, dijo, “está conformada por cinco 

legisladores, de manera que los secretarios e integrantes de las comisiones pueden sesionar mientras haya quorum”, 
expresó el diputado. Al cuestionarlo sobre si se prevé una sanción contra los diputados que declinaron a su encomienda, 

Gil Elorduy respondió que no se prevén sanciones, pues la decisión se tomó en el pleno del Congreso, por lo que cada 
diputado asume la posibilidad de participar o no. El coordinador de los representantes populares del poder Legislativo dijo 

que, hasta el momento, no ha podido dialogar con los diputados del Panal, ya que estuvo fuera del país (en Europa, 

donde recibió un reconocimiento) durante cinco días. (Antonio Alcaraz, pagina 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Crónica-Necesaria mayor participación de mujeres, manifiesta Ashane: Pese a que el Instituto Federal Electoral 

(IFE) emitió tres convocatorias exclusivamente para que las mujeres ocupen vacantes del Servicio Profesional Electoral el 
próximo año, esto no soluciona el problema de inequidad en los centros laborales, consideró el consejero presidente del 

organismo en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos. Determinó el funcionario federal que el organismo publicó en distintas 
fechas convocatorias para ofertar 37 plazas en cada emisión, para mujeres interesadas en asumir mandos medios y 

superiores. Sin embargo, el titular del Instituto en la entidad reconoció que en los últimos concursos, abiertos para 

féminas y hombres, apenas un 30 por ciento de las plazas fueron para las féminas, los mil 500 restantes actualmente son 
cargos ocupados por caballeros. Recordó que aunque el IFE impulsa un programa de equidad de género es una realidad 

que de las 31 delegaciones que se encuentran operando en los estados, sólo tres son presididas por mujeres y el resto 
son hombres; de las 300 juntas distritales en el país solamente 31 féminas son vocales ejecutivas distritales; es decir, el 

10.38 por ciento. De igual forma, Ashane Bulos aseveró que la propuesta recién planteada por el presidente Enrique Peña 

Nieto del 50 por ciento en cuotas de género para las candidaturas es positiva, pues “las mujeres son iguales o más 
capaces que los hombres en los temas que competen al instituto”. Incluso, agregó el funcionario, sería muy interesante 

ampliar la iniciativa al considerar mujeres en otros puestos al interior de los tribunales o incluso en los consejos 
electorales. (Rosa Gabriela Porter, pagina 04) 

P L A N O        E S T A T A L 

Crónica-Instruye JFOR a oficina para respaldar a migrantes en EU: En breve arrancará el programa de 
reposición de licencias de conducir para migrantes ubicados en diversas zonas de los Estados Unidos por parte de la 

Oficina de Atención al Migrante en el Estado y el Extranjero, informó la titular del organismo, Erika Saab. Precisó que este 

plan responde a las instrucciones del gobernador Francisco Olvera, ya que es un documento oficial importante como 
identificación personal. Está planeado implementar el programa piloto en noviembre de este año en la Casa de Atención 

al Migrante de Houston, Texas, por lo que se realizan adecuaciones y requerimientos para otorgar las licencias de 
conducir a los paisanos. Además responderá a las peticiones que presenten migrantes que viven en otras ciudades de 

Estados Unidos, para lo cual contempla una unidad móvil para acercar este servicio. La funcionaria indicó que la 

información que proporcionen los paisanos será enviada a la Secretaría de Seguridad Pública estatal para verificar los 
datos de forma puntual y si pasa los filtros se emitirá dicho documento. Aclaró que el costo de la licencia será el mismo 

que en Hidalgo, por tanto el gobierno está preparado para ayudar a los migrantes que residen en la Unión Americana. 
Otra de las recomendaciones del mandatario hidalguense fue proporcionar actas y documentos que requieran los 

paisanos en el extranjero de forma gratuita, por lo cual la oficina hizo una invitación para que acudan a los centros de 

atención de migrantes del gobierno estatal. “Con este programa se pretende que los migrantes hidalguenses estén 
preparados para tramitar y cumplir con los documentos que requieran las autoridades americanas, una vez que apliquen 

la reforma migratoria”, adelantó. (Alberto Quintana, pagina 05) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Firman alcaldía y Corett convenio de colaboración: La alcaldía capitalina y la delegación de la 
Comisión Reguladora de la Tenencia de la Tierra (Corett) signaron convenio dentro del programa de escrituración de la 

vivienda. Durante la firma del acuerdo el alcalde Eleazar García Sánchez explicó que esta acción representa para las y los 
pachuqueños oportunidad de acceder a certeza jurídica sobre predios en beneficio de propietarios y sus familias. En 

Santa Julia entregaron 3 mil 905 escrituras, en Santiago Tlapacoya 965, Venta Prieta mil 469, Aquiles Serdán 609, San 

Antonio el Desmonte 771, San Cayetano 2 mil 107 y en Matilde mil 707, además de 22 donaciones de inmuebles a 
escuelas García Sánchez agregó que el convenio, además de establecer bases claras para el programa de escrituración de 

vivienda, también define ámbitos laborales de cada dependencia participante, al tiempo que refrendó compromiso por 
continuar trabajo conjunto destinado a beneficiar a un mayor número de personas. En su momento, el delegado José 

Luis Lima al hacer semblanza histórica de zonas ejidales en Pachuca, recordó que las acciones de la Corett fueron 
trascendentales, ya que en Santa Julia entregaron 3 mil 905 escrituras, en Santiago Tlapacoya 965, en Venta Prieta mil 

469, en Aquiles Serdán 609, en San Antonio el Desmonte 771, San Cayetano 2 mil 107 y en Matilde mil 707, además de 

22 donaciones de inmuebles a escuelas. El funcionario federal informó que la Corett en Pachuca efectuó 15 
expropiaciones con las que regularizaron 11 mil 519 lotes, beneficiando a aproximadamente 46 mil personas. Durante el 

acto, en la sala Juárez de la Casa Rule, estuvieron presentes: Norberto Lira González, director jurídico municipal; Hugo 
Espinosa Quiroz, secretario general municipal e integrantes del cabildo. (Redacción, pagina05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que donde otra vez hay roces es en el PT, pues dicen que la dirigencia de este partido hizo una reunión con los 

militantes ejecutivos; sin embargo, ni Mariano Torres, ni Arturo Aparicio quisieron invitar a Erasto Tolentino, quien 
es integrante de la comisión ejecutiva, pero que responde a un grupo diferente de la dirigencia estatal. Y ya de coraje, 

Tolentino hizo su propia reunión, en donde acusó a Torres y Aparicio de tener secuestrado al partido y no 

transparentar los recursos. 

:Que la mañana de ayer en el municipio de Cuautepec cerca de 2 mil personas se manifestaron en contra de la 
inseguridad que durante las últimas semanas se ha recrudecido en la región, además de acusar que las autoridades 

estatales les prometieron que llegarían más elementos de la policía del estado, pero siguen sin cumplirles, por lo que los 

pobladores ahora pasaron de susto al enojo, pues dicen que su situación de inseguridad ya es alarmante. 

:Que donde proponen hacer una limpia de trabajadores es en Ixmiquilpan, pues dicen que desde la llegada 
del presidente municipal Cipriano Charrez la nómina se ha incrementado considerablemente, pues los mismos 

trabajadores del ayuntamiento que ya llevan años acusan que han entrado familiares y amigos de los funcionarios y 

hasta del propio edil y quienes cobran bien al erario, por lo que en la asamblea de cabildo los regidores ya pidieron que 
se transparente la nómina. 

:Que quien se está metiendo en serios problemas es el edil de Actopan, Gregorio Hernández Serrano, pues dicen 

que ya le descubrieron la manía de que cuando hay obra pública se asigna directamente a una sola empresa, sin 

licitaciones ni nada, por lo que los regidores opositores dicen que quieren investigar el motivo de esta situación que ya 
causó sospechosismo en el ayuntamiento. 

Aunque dicen que es aunado a las grillas internas que existen entre los funcionarios emanados de diferentes fracciones. 

(Redacción, página 03) 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

Milenio-Las perlas… 

“Algunos reciben lo mínimo o ya no lo reciben, ya que se toma en cuenta que el gobierno federal les ha ayudado muchos 
años con una cantidad considerable. Ahí se analiza sus condiciones y si ya son sustentables, se les retira el apoyo” 

Rosalba Mendoza Peñaloza 
DIRECTORA DE DESARROLLO SOCIAL DE ACATLÁN, SOBRE APOYOS DEL PROGRAMA OPORTUNIDADES 

 
“Lo que hizo la pasada administración federal fue un abuso por su ineptitud, por su falta de posibilidades de combatir a la 

delincuencia. Se le hizo fácil usar la figura del arraigo como si pudiera disponer de las personas como si fueran animales” 

Omar Fayad Meneses 
SENADOR POR HIDALGO, SOBRE LA FIGURA DEL ARRAIGO QUE SE USA TODAVÍA EN LA ENTIDAD 

 
“Nos cierran las puertas por pedir cuentas, por pedir que se hagan bien las cosas, pensamos que la situación que 

aguarda el partido ya no es la adecuada. Los problemas del partido se terminarían con una simple cuestión” 
Erasto Tolentino Castro 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN EJECUTIVA DEL PT, SOBRE LOS PROBLEMAS QUE AQUEJAN AL PARTIDO. 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

El panorama para el Instituto Estatal Electoral en materia del presupuesto a ejercer el año entrante deberá 

modificarse en atención a la exigencia del gobernador Francisco Olvera para establecer un plan de austerida da fin de 
enfrentar estragos que dejaron los fenómenos climatológicos “Ingrid” y “Manuel” a su paso por territorio hidalguense.A 

pesar de que el órgano no coordinará procesos electorales en 2014,sí debe reajustar diversos planes, pues sus finanzas 
serán afectadas por dicha propuesta, confirma consejero presidente. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Laura Vargas: Como directora del DIF nacional, la hidalguense continúa al pendiente de los apoyos para las 
poblaciones afectadas de forma reciente por el paso de contingencias climatológicas, ello sin descuidar las 

responsabilidades en acciones establecidas por la presidenta del organismo, con la cual realiza diversos recorridos para 

supervisar de manera personal las entregas a quienes así las requieren. 

Abajo-Martha López: La lideresa de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas continúa en la ruta de la polémica 
tras su derrota el pasado julio como candidata del PVEM a una diputación; lo cierto es que a la militancia de la UNTA no 

le queda claro cuál es el trabajo real de López Ríos o a favor de qué intereses juega sus cartas, pues hay regiones donde 
desde hace mucho no se le ve y las gestiones nunca llegan. 

(Redacción, página 02) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

LO MALO 

La intervención de elementos de policía que resguardaban las incidencias de la Feria San Francisco 

Pachuca Hidalgo 2013 resultaron el lado negativo de la celebración, al grado de que ya se reúnen firmas 
para presentarlas ante el ayuntamiento capitalino y la Secretaría de Seguridad Pública estatal, a fin de que 

tomen cartas en el asunto y castiguen los abusos por parte de uniformados. Sin embargo, quienes pretenden adoptar 
esta medida confían poco en una respuesta favorable, al recordar que los cuerpos de seguridad son los que tienen más 

recomendaciones ante la Comisión de los Derechos Humanos, que no han sido respondidas. 

ALARMA 

Serio fenómeno de psicosis colectiva generaron los constantes rumores sobre la aparición de más mujeres 

muertas en el municipio de Cuautepec y el resto de la región. En los días recientes, amén de las marchas y 

protestas de pobladores derivadas del tema, las autoridades policiales suman ya más de 20 falsas alarmas. 

PANORAMAS 

Los efectos de la crisis que enfrenta el sector textil de la zona Tulancingo quedó reflejado también en las 

complicaciones que enfrentan empresas dedicadas a la fabricación de hilos, sobre todo porque para tratar 
de equilibrar los costos en algunas decidieron reorganizar los horarios para no recurrir al despido de 

personal. La proyección es que en próximos meses el panorama mejore, aunque no parece que eso sea posible. 

PRESIONES 

A fin de tener presencia nuevamente ante los reflectores, debido a que organizaciones como SION y MIO poseen más 

militancia en el Valle del Mezquital, el Consejo Supremo Hñahñu a través de dirigentes como Fernando 

Salvador, presionan al nuevo director de la CDI en Ixmiquilpan. De una forma muy sutil exigieron que les 
proporcione apoyos para entregarlos en comunidades o en su defecto que sea el propio consejo el que 

decida a qué localidades deben llegar. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Crece violencia en el DF por narcoenudeo: En los últimos tres días se desató una ola de violencia y 
ejecuciones en el Distrito Federal, en particular en la delegación Gustavo A Madero, por presuntas disputas del 

narcomenudeo. El saldo: seis muertos, dos de ellos adolescentes que recibieron disparos con una subametralladora 
AK47, conocida como "Cuerno de Chivo", según reportes de Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal.  Ubicada 

al norte de la ciudad y en los límites con el municipio mexiquense de Ecatepec, la Gustavo A. Madero es la demarcación 
con mayor índice de delitos de alto impacto y la segunda más delictiva en cifras totales, después de lztapalapa, según las 

autoridades de seguridad y procuración de justicia.  El secretario de Seguridad Pública, Jesús Rodríguez Almeida, informó 

ayer que la ejecución del viernes fue por venta de droga. Dijo que se harían fuertes acciones" en la zona. Por la tarde 
noche ordenó la puesta en marcha el "Operativo Rastrillo", que consiste en patrullar las calles y hacer revisiones tanto a 

personas como a vehículos "sospechosos". La orden fue para la zona de Cuautepec, considerada la más problemática en 
cuanto a crímenes.  Tenían 14 y 15 años; eran hermanos  La medianoche del viernes, dos hermanos adolescentes de 14 

y 15 años de edad, así como una de sus primas de 19 años, fueron asesinados con un rifle AK47, mejor conocido como 

"Cuerno de Chivo".  Según las primeras investigaciones, el triple crimen tuvo como móvil una disputa por venta de droga, 
pues junto a los cuerpos se hallaron una bolsa con, al parecer, cocaína y mariguana, y botellas con solventes que 

presuntamente vendían.  Rodríguez Almeida, jefe de la policía, lo confirmó: "sabemos que es un tema de narcomenudeo, 
que hubo droga en el lugar y evidentemente vamos a reforzar la zona con acciones importantes", dijo en entrevista al 

acudir a un acto público en la delegación Azcapotzalco.  La ejecución ocurrió en el cruce de las calles Chimalpopoca y 

cerrada de Chimalpopoca, cuando las tres víctimas se encontraban en el lugar y fueron sorprendidas por dos sujetos 
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aparentemente menores de edad: uno manejaba una motoneta y el otro llevaba un rifle automático, debido a que los 

cartuchos percutidos en el lugar eran calibre 233. Los testigos indicaron que las víctimas vendían droga. Consultada 

sobre la violencia en la delegación encabezada por Nora Arias, informó que ha solicitado en varias ocasiones a la SSPDF 
instalar más cámaras de videovigilancia y más patrullas. Agregó que cuenta con mil policías auxiliares.  Los otros 

crímenes  El jueves pasado, a pleno día, se registró el homicidio de un mecánico en su taller y frente a uno de sus 
clientes. Con poco tiempo de diferencia, tres hombres fueron baleados por dos sujetos. Uno murió en el lugar y otro de 

camino al hospital. En ambos casos, reportes policiacos de la SSP informaron que existía la presunción de que se trataba 

de ajustes de cuentas relacionados con la venta de droga al menudeo.  Ayer en la mañana, fue hallado el cadáver de una 
persona flotando en aguas negras de la colonia Cuautepec. Y sobre las avenidas 608 y Oceanía, también en la GAM, fue 

encontrado sin vida el cuerpo de un hombre, con un balazo en la nuca.  Pedro Peñaloza, especialista en temas de 
seguridad, aseguró que en el DF hay un proceso de creciente deterioro social y violencia por la falta de políticas públicas 

enfocadas a jóvenes que no estudian ni trabajan.  En entrevista con EL UNIVERSAL, comentó que las autoridades no han 
atendido la fenomenología delictiva, por ello, previó que la delincuencia se va a extender. El criminólogo explicó que de 

los poco más de dos millones jóvenes menores de 29 años que viven en el DF, al menos 19 mil están o han estado 

involucrados en hechos delictivos.  "A esos muchachos no los atiende el Estado, sino el narcotráfico y la delincuencia 
organizada que se les presentan como opciones", concluyó. (Claudia Bolaños, primera plana) 

La Jornada-México, entre las naciones con más disputas mineras: México es uno de los cuatro países de América 

Latina que acumulan más conflictos socioambientales provocados por empresas mineras en cuanto a contaminación, 
restricción o escasez de agua, falta de consulta previa a las comunidades, disputas territoriales, desplazamiento de 

pueblos originarios, cambios de uso de suelo, violaciones de derechos humanos e incumplimiento de políticas de 
responsabilidad social corporativa, pero también por la repartición de rentas e ingresos tributarios provenientes de las 

actividades mineras, indica un estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Argentina y 
México comparten el segundo lugar entre una veintena de naciones mineras de la región que afrontan estos problemas. 

Cada uno tiene 26 casos y sólo son superados por Perú y Chile que cuentan con 33 conflictos mineros que la Cepal 

atribuye a la falta de una legislación minera que incluya leyes ambientales, sociales, laborales y territoriales entre otras, y 
que sobre todo sea firme al monitorear y sancionar la falta de cumplimiento de las políticas de desarrollo sostenible de 

los países. Según el organismo, los proyectos de todas las empresas mineras que actualmente están implicadas en algún 
conflicto en México representan 13 por ciento de la producción nacional de oro. Desde mediados de la década pasada, la 

industria minera ha logrado tasas de crecimiento anual que duplican e incluso triplican las correspondientes al producto 

interno bruto (PIB) de México. Entre 2005 y 2012, la minería creció en promedio 5.4 por ciento pero el PIB sólo lo hizo en 
2.4 por ciento. Destacan los años de 2007, y 2008, antes y durante la crisis financiera mundial, donde el sector registró 

aumentos de 8.9 y 5.9 por ciento, mientras el PIB nacional apenas se elevó 3.3 y 1.2 por ciento. El año pasado llegó a su 
crecimiento récord de 9.5 por ciento, pero el PIB cerró en 3.9 por ciento. Sin embargo, la Cepal advierte que pese al 

crecimiento minero en México persiste la pobreza en sus diferentes modalidades (alimentaria, patrimonial y de 

capacidades) en varias entidades donde se ha desarrollado la industria, como son los casos de Guerrero y San Luis 
Potosí, que aportan el 13 y 7 por ciento de la producción de oro. Aumentan costos financieros y fiscales. A la par 

del crecimiento que han experimentado la industria minera y las ganancias de las compañías en América Latina, gracias a 
la apertura comercial que permitió ampliar la inversión extranjera, las concesiones para la explotación de minerales y 

metales así como su exportación, la Cepal advierte que los costos económicos y financieros también se han acrecentado 
y uno de los más preocupantes es el relacionado con los pasivos ambientales que no sólo ha aumentado de forma 

acelerada sino que en muchos casos no se tienen identificados a los responsables. Incluso sostiene que el no haber 

considerado dichos pasivos previamente al arranque de los proyectos mineros podría tener un impacto en las cuentas 
fiscales del futuro. Detalla que muchos de los conflictos son porque las empresas han optado por explotar minas a cielo 

abierto, lo que resulta altamente contaminante por las excavaciones y explosivos pero muy atractiva para las compañías 
porque es más rentable que la minería subterránea que requiere mayor tecnología. De México enlista casos por minería 

abierta, pero también por exposición a metales pesados, conflictos territoriales, disputa por ocupar zonas arqueológicas o 

problemas de precios en la compra de terrenos que involucran a las siguientes compañías: Minera San Xavier subsidiaria 
de Metallica Resources New Gold, Grupo Frisco, Gold Group, Ferro Gusa Carajás (en Real de Catorce), Minefinders 

Corporation of Vancuver, Pan American Silver, Linear Golpe Corp, Grupo Carso, Mina de Oro Nacional (canadiense), 
Minefinders Corporation of Vancuver, Continuum Resources Minera Natividad, Minera El Rosario, Great Panther Resources 

Limited y Media Luna. Perú capta más impuestos por esa actividad que México. En la cuestión fiscal, la Cepal 
señala que los impuestos que pagaron las empresas mineras en México entre 2004 y 2012 representaron apenas al 2.9 

por ciento del total de los ingresos fiscales obtenidos por el Estado, en contraste con Perú donde han aportado 7.8 por 

ciento, es decir 2.7 veces más que en aquí, y al que se agrega otro punto porcentual por el cobro de regalías. El año 
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pasado la contribución de los impuestos mineros en México al total de los ingresos fiscales fue de 2.5 por ciento, cuando 

el máximo histórico de 2008 llegó a 8.5 por ciento. Además, los impuestos del sector representaron en 2012 apenas el 

0.6 por ciento del PIB. Al comparar el régimen fiscal para la minería en México, Perú y Colombia, la Cepal señala que en 
todos se paga impuesto sobre la renta (ISR): de 30 por ciento en los dos primeros y 33 por ciento en el tercero. En Perú 

se paga además un impuesto especial a la minería a una tasa de 4 por ciento y un gravamen especial a la minería de 
13.2 por ciento, aprobados recientemente por las altas ganancias de las empresas; en México se aplica el pago federal de 

derechos y el impuesto empresarial de tasa única a una tasa de 17.5 por ciento. De los tres países, Colombia y Perú ya 

fijaron mecanismos de distribución de los ingresos percibidos por la minería. México, a través de una nueva ley de 
explotación minera que se estableció en el Pacto por México, buscará cobrar regalías y distribuirlas entre las comunidades 

afectadas por los proyectos mineros, apunta el organismo. Tanto Perú como Colombia cobran regalías: de uno a 3 por 
ciento sobre las utilidades el primero como de uno hasta 12 por ciento del valor a boca de mina, que la Cepal destaca 

porque dado que aplican sobre la producción en curso se ha vuelto relevante para los gobiernos porque es más 
inmediata que el resto de los impuestos. (Susana Gonzales, primera plana) 

Excélsior-Regatean recursos a universidades en el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2014: La Asociación 

Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) advierte en un análisis que la propuesta del 
gobierno federal para el Presupuesto de Egresos de la Federación 2014 considera menos recursos a los rubros de 

investigación científica, ampliación de la oferta educativa y la preparación de los docentes en las universidades públicas. 

El Proyecto de Presupuesto de Egresos para 2014 plantea una reducción de más de mil 786 millones de pesos en el área 
de la investigación científica, pues mientras que en 2013 se destinaron 12 mil 166 millones de pesos, el proyecto para el 

próximo año plantea bajarlo a 10 mil 380 millones de pesos. El presupuesto para el Programa de Expansión en la Oferta 
Educativa en Educación Media Superior y Superior disminuye 30 por ciento en las instituciones de enseñanza superior 

públicas, al proponer 606 millones de pesos menos que lo asignado en 2013, establece el análisis técnico. Los recursos 
que se proponen destinar al Programa para el Desarrollo Profesional Docente proyectan una reducción de casi 294 

millones de pesos, al bajar de 747 millones 397 mil pesos que le asignaron en 2013 a 453 millones 78 mil pesos para 

2014. Sin embargo, el gasto federal por alumno de educación superior para 2014 “mejora ligeramente” con base en la 
matrícula pública escolarizada universitaria y tecnológica presentada en el Primer Informe de Gobierno, al pasar de 49 mil 

349 pesos por alumno en 2013 a 50 mil 17 pesos para 2014, es decir, 668 pesos más, que en términos reales apenas 
representa 1.35 por ciento más por alumno. Respecto a los recursos que el gobierno propuso destinar a las universidades 

hace diferencias  entre las  instituciones públicas, pues mientras a la UNAM, la UAM y al IPN plantea aumentarles 

recursos equivalentes a 2.2 por ciento más de lo que cada institución recibió en 2013, al Centro de Investigación y 
Estudios Avanzados del IPN (Cinvestav), donde se impulsa la innovación y la investigación científica, el gobierno de Peña 

Nieto propuso quitarle 103 millones de pesos con relación a lo asignado en 2013, bajando los recursos de 2 mil 149 
millones de pesos en 2013 a 2 mil 46 millones de pesos para 2014. Proponen recortar recursos  para la educación 

superior. A pesar de que el gobierno de Enrique Peña Nieto ha señalado en diversos actos públicos que fomentarán la 

educación superior para detonar el desarrollo económico del país, su propuesta de gasto fiscal en 2014 para ese nivel 
educativo castiga con menos recursos a la investigación científica dentro de esas instituciones, la ampliación de la oferta 

educativa en universidades públicas y la preparación de los docentes. El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2014 (PPEF) plantea reducir al rubro de investigación científica más de mil 786 millones de pesos, pues 

mientras en 2013 el presupuesto aprobado fue de 12 mil 166 millones de pesos, el proyecto para el próximo año plantea 
bajarlo a 10 mil 380 millones de pesos, que en términos reales (considerando la inflación) representa 17.2 por ciento 

menos que lo ejercido en 2013. Asimismo, el presupuesto para el Programa de Expansión en la Oferta Educativa en 

Educación Media Superior y Superior disminuye en 30 por ciento en las universidades públicas estatales y tecnológicas, 
politécnicas e interculturales, al proponer 606 millones de pesos menos que lo asignado en 2013, “lo cual muestra una 

enorme asimetría y afectará programas de expansión de las universidades en sus entidades”, indicó un análisis de la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). En el ejercicio fiscal actual, la 

Cámara de Diputados aprobó designar dos mil 161 millones 140 mil pesos al Programa de Expansión en la Oferta en 

Educación Media Superior y Superior, mientras que la propuesta de Peña Nieto para ese fondo se reduce, dejándolo con 
mil 554 millones 268 mil pesos, es decir, 606 millones 871 mil pesos menos que lo ejercido en el presente año y que, 

considerando la inflación, equivale a un 30 por ciento menos de lo que ese fondo tuvo para ofrecer más lugares a los 
jóvenes que buscan ingresar a universidades públicas. A través de esos recursos, la misma SEP ha señalado que las 

universidades han podido aumentar su matrícula cada año, a fin de que los jóvenes tengan un lugar en instituciones de 
educación superior públicas y no terminen buscando “escuelas patito” para cursar una carrera que, incluso, podría no 

tener validez oficial. Sin embargo, la propuesta del gobierno federal consideró una reducción para ese fondo, al igual que 

lo hizo para el Programa de Fortalecimiento de la Calidad en Instituciones Educativas, al quitarle 825 millones 353 mil 
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pesos, ya que en 2013 a ese programa le asignaron dos mil 344 millones de pesos y el PPEF plantea destinarle mil 519 

millones de pesos. Y aunque el gobierno peñista ha insistido en que la profesionalización de los maestros es clave para 

darle calidad a la educación en el país, los recursos que propone al Programa para el Desarrollo Profesional Docente 
parecen indicar lo contrario, al proyectar una reducción de casi 294 millones de pesos, al bajar de 747 millones 397 mil 

que le asignaron para 2013 a 453 millones 78 mil pesos para 2014. Los datos del PPEF 2014 revelan, de acuerdo con un 
análisis técnico de la ANUIES, que el gasto federal por alumno de educación superior para 2014 “mejora ligeramente” 

con base en la matrícula pública escolarizada universitaria y tecnológica presentada en el Primer Informe de Gobierno, al 

pasar de 49 mil 349 pesos por alumno en 2013 a 50 mil 17 pesos para 2014, es decir, 668 pesos más, que en términos 
reales apenas representa 1.35 por ciento más. Respecto a los recursos que el gobierno propuso destinar a las 

universidades, hace diferencias entre las instituciones públicas, pues mientras a la UNAM, la UAM y al IPN plantea 
recursos equivalentes a 2.2 por ciento más de lo que cada institución recibió en 2013, al Centro de Investigación y 

Estudios Avanzados del IPN (Cinvestav), donde se impulsa la innovación y la investigación científica, contempla quitarle 
103 millones de pesos con relación a lo asignado en 2013, bajando los recursos de dos mil 149 millones de pesos a dos 

mil 46 millones para 2014. En contexto. Los registros de las principales universidades del país muestran la necesidad de 

mayor inversión educativa. En los últimos tres años, en promedio, 40 por ciento de los alumnos del IPN adeudan de una 
a cinco materias. El año pasado, la UNAM contabilizó tan sólo 19 mil 671 titulados de licenciatura. En 2012, la BUAP 

registró apenas 48 estudiantes titulados con doctorado. Las oficinas de la rectoría de la UACM permanecieron cerradas 
durante 195 días. (Lilian Hernández, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que la permanencia del PAN en el Pacto por México está garantizada. 

Aun cuando ese partido, encabezado por Gustavo Madero, se opone abiertamente a la propuesta de reforma 

hacendaria del presidente Enrique Peña Nieto, integrantes del CEN aseguran que, tras una evaluación de resultados, 

concluyeron que el Pacto y la reforma son harinas de diferentes costales y por lo tanto no se afectarán las negociaciones 
futuras de ese instrumento. 

:Que el Pacto por México participará en la deliberación del Presupuesto de Egresos para 2014 y una vez que el Senado 

apruebe las disposiciones fiscales, el consejo rector se reunirá de nuevo, se espera que la próxima semana. 

En ese encuentro se revisarán los casi 50 compromisos que deberán contar con recursos suficientes para echarse a 

andar, como la pensión a mayores de 65 años, el sistema de seguridad social universal y el seguro de desempleo. 

:Que quienes siguen inconformes con la decisión de centralizar los procesos electorales en el país son los magistrados de 

los tribunales electorales locales, ya que, aun cuando han tenido múltiples acercamientos explicativos con los integrantes 
del Pacto por México, siguen sin aceptar los argumentos. 

Tanta es su molestia que este martes se harán presentes en el Senado para “echarle montón” a los legisladores, pues 
aseguran que no existen elementos suficientes para garantizar que el Instituto Nacional Electoral, órgano que sustituirá al 

IFE, sea operativo en la realidad. 

:Que los jóvenes estudiantes de nivel preparatoria en el DF que no hayan alcanzado los beneficios del programa “Prepa 

Sí” podrán obtener una beca similar. 

Resulta que, a más tardar este lunes, en la Comisión de Educación de la ALDF aprobarán la Ley de Estímulos Económicos 
que busca beneficiar a los jóvenes residentes de la Ciudad de México que estudien en instituciones públicas de educación 

media superior. 

:Que no toda la familia del ex presidente Vicente Fox optó por la sabia decisión de retirarse a disfrutar de la vida del 

campo. 
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La que decidió mantenerse en activo en la capital del país es su hija Cristina, quien gusta de convivir con la 

llamada socialité del país y de asistir a magnos eventos. 

El último en el que se le vio fue la semana anterior, en el concurrido Le Diner en Blanc México City, organizado en el 

Bosque de Chapultepec. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

SI CON LA reforma fiscal fueron agarrados de la mano, ahora se darán la espalda. ¿De qué le hablamos? Viene un debate 

muy fuerte en esta semana en San Lázaro por la aprobación del Seguro de Desempleo y la Pensión Universal, iniciativa 
del presidente Enrique Peña Nieto. La bancada del PRD, de Silvano Aureoles, no dará ningún apoyo al líder del grupo 

parlamentario del PRI, Manlio Fabio Beltrones, en este terreno. Por el contrario, los perredistas se unirán a la fracción del 
PAN, encabezada por Luis Alberto Villarreal, para expresar su desacuerdo con la idea de que el seguro de desempleo se 

fondee con parte de las aportaciones al Infonavit, nos dicen. Pero los priístas van por eso y más, pues los quieren en la 
Constitución. Don Silvano no tomará la mano de don Manlio en esta ocasión. 

CADA DÍA que pasa salen más datos de la enésima división de las izquierdas, provocada por el apoyo del PRD a la 
reforma fiscal del gobierno federal, a cuyo rechazo se suma la voz de Marcelo Ebrard. Durante tres días consecutivos, nos 

cuentan, legisladores perredistas se confrontaron con los más fieles seguidores de Andrés Manuel López Obrador, a quien 
le "deben un lugar plurinominal en San Lázaro". La puntilla la dio la perredista Claudia Elizabeth Bojórquez, quien dijo 

que era vergonzosa la acción de algunos de sus compañeros de bancada, pues "con el fin de congraciarse con quienes 
los han comprado, por regalías, por pequeñeces, hoy los venden y los entregan aprobando impuestos y aprobando 

reformas que no ayudan a la economía familiar...". Y lo que falta.  

 

HACE UNOS días uno de los personajes clave en la Asamblea Legislativa del DF dio muestras de cómo se puede cruzar el 
centro histórico sin contratiempos ni problemas, a pesar de los cierres viales de organizaciones como la CNTE. En medio 

del debate sobre la regulación de las marchas en la Ciudad de México, el líder de la ALDF, el perredista Manuel Granados 
Covarrubias, se trepó en una ambulancia del órgano legislativo. El conductor prendió la torreta y pisó el acelerador para 

llegar a toda prisa a las oficinas en el primer cuadro de la capital. Y aunque, como dicen, "La Asamblea de Todos", don 

Manuel no le presta la unidad a cualquiera. 

EL EXPEDIENTE de la certificación policiaca se ha convertido en una bomba de tiempo para los gobernadores de los 
estados. Con la fecha fatal del 29 de octubre, los mandatarios convocaron a senadores y diputados para tratar de hallar 

una solución ante la disyuntiva de dar de baja a los elementos que no hubieran sido evaluados. Al final, todo se traducía 
en pesos y centavos, porque los gobiernos no tienen recursos para liquidaciones. Hubo llamadas y reuniones urgentes, 

que llevaron al Senado, bajo la conducción del priísta Raúl Cervantes, a afinar una propuesta de derogación de la fecha 

fatal. Al final, el Senado otorgó un nuevo plazo, el tercero, hasta por un año, para la certificación, una bocanada de 
oxígeno.  

DESPUÉS de aprobada la Ley de Ingresos, viene el periplo de los Egresos. En esa ruta, el equipo de la secretaria 

ejecutiva del Instituto Nacional de las Mujeres, Marcela Eternod, ha hecho cabildeo en la Cámara de Diputados para 

lograr que se destine una partida especial al tema de la inclusión de las mujeres en el empleo, como parte de los 
recursos etiquetados con perspectiva de género. Desde la óptica de lnmujeres, el tema es uno de los más apremiantes en 

los últimos años para este sector de la población, nos dicen. Es cuestión de mirar las estadísticas del INEGI: ellas pierden 
más empleos que ellos. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EN EL gobierno federal no les cayó nada bien el incidente ocurrido en Tixtla, Guerrero, donde pobladores retuvieron a 
quienes grababan un spot oficial. 

EL ASUNTO es que los tixtlenses reclamaban airadamente cómo era posible que fueran a filmar cuando las autoridades 
aún no habían cumplido con una obra de desagüe para desalojar aguas negras que siguen anegadas a un mes de las 

inundaciones provocadas por "Manuel".  

LO CIERTO es que el pleito de los lugareños no era con el Ejército, sino con el gobierno de Guerrero, encabezado por 

Ángel Aguirre Rivero. 

PORQUE, quien se metió al agua para una entrevista en la que hizo la promesa, hasta ahora incumplida, fue 
precisamente el mandatario estatal.  

AL FINAL, tanto en la Secretaría de la Defensa como en la Secretaría de Gobernación terminaron por aceptar que la 
gente de Tixtla tenía razón en estar enojada... y OOOtra vez saltó el nombre de Aguirre como el incumplido que le 

complica la vida al gobierno federal.  

¿Y EL gobernador? Bien, gracias.  

EN CONTRA de lo que dice la sabiduría popular, no siempre la manzana cae cerca del árbol.  

ES EL CASO del hijo del secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, quien ha causado revuelo entre los empresarios 
de Quintana Roo.  

RESULTA que Pedrá Joaquín Delbouis, quien actualmente preside la Coparmex en Cozumel, ha estado haciendo campaña 

a propósito de la reforma fiscal del gobierno federal... ipero para tumbarla!  

EL VÁSTAGO del ex dirigente nacional del PRI se opone a ciertas medidas por el impacto negativo que, según sus 

cálculos, tendrá para los prestadores de servicios de la isla.  

COMO que en estos días no se antoja asisitir a una comida familiar de los Joaquín. 

QUIENES conocen las entrañas del PAN afirman que quien pinta para ser uno de los grandes protagonistas de la elección 

del nuevo presidente nacional de ese partido es el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle.  

PRIMERO, porque en su calidad de presidente de la Conago lleva varios meses reuniéndose y trabajando con los demás 

mandatarios estatales panistas ganándose una posición de liderazgo en ese grupo.  

Y, SEGUNDO, porque tiene operadores que han demostrado su eficiencia a la hora de conseguir votos tanto en procesos 

internos del PAN como en elecciones estatales y federales.  

LA DUDA es si Moreno Valle repetirá color con Ernesto Cordero, como lo hizo en la interna para elegir candidato 
presidencial en 2012, o apoyará a su casi paisana Josefina Vázquez Mota, cuyas raíces familiares están bien arraigadas 

en Puebla.  

¿QUÉ será, qué será?  

AHORA que el presidente del IFE, Leonardo Valdés, regresó de su gira por Corea del Sur, hay quienes se preguntan si 
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será tan participativo en México como lo ha sido en días recientes en el extranjero. 

ALLÁ, en el Lejano Oriente, participó en la asamblea de la Asociación Mundial de Organismos Electorales y en la Sexta 
Conferencia de la Organización Global de Elecciones con sesudas reflexiones sobre la materia.  

DE AHÍ que muchos esperan que se pronuncie por acá sobre la posible desaparición del IFE y la creación del Instituto 
Nacional de Elecciones.  

BUENO, eso si se da el tiempo para hacerlo después de desempacar las maletas y antes del día 30 de este mes cuando 

dejará el cargo. 

(Redacción, página 10) 
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